

AMEISENSCHUTZVEREIN BERATZHAUSEN e.V.

im Landkreis Regensburg

1.Vorsitzender
Peter Wild
Zum Alten Hof 9
93164 Brunn
0157 72999893



ameise.wild@web.de

<http://www.ameisenfreunde.de>

Ameisenschutzverein Beratzhausen e.V. Zum Alten Hof 9, 93164 Brunn

Rundschreiben 2025

Eglsee, Januar 2025

Sehr geehrte Mitglieder, liebe Ameisenfreunde,

wie auch bereits in den letzten Jahren möchte ich wieder einen kurzen Überblick über unsere Aktivitäten in 2024 geben, der sicher nicht alles beinhalten wird.

Zu unseren Infoveranstaltungen, Norbert Simmich hat uns im Juli beim Waldtag des Jägervereins Schwarze Laber/Tangrintl vertreten und dort Wissen über Waldameisen weitergegeben und den Kindern das Wüschelrutengehen nähergebracht. Des Weiteren war die Teilnahme von mir an den Waldjugendspielen im westl. LKR Regensburg an 2 Tagen wie immer in unserem Programm

In der Zeit vom 09.03.24 – 09.07.24 haben Birgit Rott, Alois Ehrensberger, Erwin Michl, Franz Löffl und ich, 8 Ameisenvölker umgesiedelt.

Die Völker wurden versetzt aus: 5 x Landkreis Regensburg und 1 x Landkreis Neumark und 1 x LKR Kelheim und 1 x Stadt Regensburg. Ursachen waren 3 x Belästigung, 4 x Baumaßnahmen. Für 2024 haben wir bereits 5 Versetzungen angemeldet bekommen, 3 in Laaber, 1 in Deuerling und 1 Thumhausen.

Insgesamt haben wir im Jahr 2024 insgesamt 1.731 km für Rettungsumsiedelungen zurückgelegt. Die vielen Fahrten für Hege, Kartierung usw. ist da noch gar nicht eingerechnet.

Es gab auch wieder einen Hegerkurs in Brunn mit 7 Teilnehmern, die alle mit Erfolg abgeschlossen haben. Davon haben Erwin Michl, Julian Bachhuber, Franz Löffl und Andreas Huber aus unserem Verein teilgenommen.

Am **12.04 und 13.04.25** findet wieder ein Hegerkurs in Brunn, im Schulungsraum der FF Brunn statt. Bisher hat sich nur eine Teilnehmerin aus Berlin von der DB angemeldet, **wer Lust und Zeit hat, kann sich bei mir melden.**

Wie schon in den letzten Jahren wurde im Frühjahr von unseren Hegern Zucker als Zusatznahrung an viele Völkern verteilt, die Ergebnisse lassen weiterhin hoffen (kann aber auch wieder an der günstigen Witterung gelegen haben).

Am 21.09.24 hatten wir dann unser Hegertreffen in Zinzendorf bei Wörth.

Hier hat uns Thomas Kainzbauer von der ASW Bayern durch das Gelände geführt. Durch eine Försterin wurde ich letztes Jahr darauf aufmerksam gemacht, dass dort eine polyctena Kolonie mit sehr großen Nestern ist, und der Besitzer im Sommer den Wald nicht mehr bewirtschaften kann.

Nun hat leider der Borkenkäfer zugeschlagen und ein Großteil der Bäume wurde gefällt, so dass die Nahrungsgrundlage fehlt. Wenn es nun im Frühjahr zeitlich passt, würden wir einige Völker umsiedeln, denn sonst sind Sie dem Verhungern ausgesetzt.

Dafür benötigen wir aber Helfer, da dies von Alois und mir nicht zu bewältigen ist.

Wer Interesse hat, bitte auch bei mir melden.

Am 15.11.24 hatten wir noch eine Vorstandssitzung, hier ging es um die Neuwahlen in 2025 und ob die jetzige Vorstandschaft weitermachen würde. Bis auf den Schriftführer würden alle weitermachen, und als neuer Schriftführer hat sich Andreas Huber aus Undorf bereit erklärt zu kandidieren.

Zu unseren T-Shirt und Soft-Shell Jacken, die wir dieses Jahr angeschafft haben. Ich habe noch einen Restbestand T- Shirt Herren, je 1 x in L, XL und XXL, sowie Damen in L, und 1 x Soft-Shell Jacke in XXL. Also wer noch etwas benötigt, auch wieder bei mir melden.

Unser Mitgliederstand betrug Ende 2024 **101** Mitglieder, davon 3 Neumitglieder.

Laut unserer Nestbestandsliste betreuen wir **855** Völker im Landkreis, dies nimmt jedes Jahr zu, dazu tragen unsere Heger im Schwaighauser Forst bei, und natürlich auch unsere Rettungsumsiedelungen. Leider habe ich von vielen Hegern keine aktuellen Meldungen mehr bekommen, so dass ich davon ausgehe, dass der aktuelle Bestand viel niedriger ist.

Für das Hegertreffen im Jahr 2025 möchte ich Euch bitten, mir Vorschläge mitzuteilen, wo wir uns treffen könnten.

Noch ein Hinweis: **Unsere Jahreshauptversammlung findet am 09.03.2025 um 14:00 im Gasthaus Plank in Brunn statt.**

Zuletzt möchte ich noch einen Dank an alle geben, die in 2024 viele Stunden Freizeit für unsere Ameisen geopfert haben. Dies ist in der heutigen Zeit nicht selbstverständlich, aber unsere kleinen Krabbler brauchen unsere Hilfe.

Für 2025 wünsche ich Euch viel Erfolg und vor allem Gesundheit.

Euer

gez. Peter Wild

1.Vorsitzender Ameisenschutzverein Beratzhausen im Landkreis Regensburg